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К А Н И К У Л Ы
Н А Ч А Л И С Ь

Итак, школьные канику
лы наступили. Сегодня ве
селый ребячий гомон за- 

; полнил фойе кинотеатров и 
городской парк культуры и 
отдыха, помещения дворо
вых клубов и катки.

Много старших друзей 
работало над тем, чтобы 
сделать отдых нервоураль
ской детворы увлекатель
ным, полезным, познавате
льным: педагогические кол
лективы школ и Дома пио
неров, работники горкома 
комсомола и библиотек, 
клубов, спортивных орга
низаций.

Насыщенную программу 
предлагает Дом пионеров. 
Участники его драматиче
ского и танцевального кру
ж ков подготовили интерес
ную музыкально-литератур
ную композицию и массо
вые сценки для развлече
ния детворы у новогодних 
елок. С этими номерами 
кружковцы выступят в дво
ровых клубах и перед сель
скими сверстниками. П ять 
дней в нолевых условиях 
будет действовать зимний 
лагерь туристского клуба 
«Абрис». Дважды нройДут 
показательные выступления 
юных авцамоделистовд 4 ян
варя — на стадионе Ново
трубного завода и  8 января 
— на городском пруду. Кро
ме того, ребята примут 
участие в соревнованиях 
по скоростному спуску на 
лыжах, в различных спор
тивных эстафетах.

Горком комсомола совме
стно с городским комите
том по физкультуре и спор
ту проводит, в дни каникул 
областные финальные со
ревнования по хоккею сре
ди школьников старшей 
группы на приз «Плетеный 
мяч». Они начнутся 5 ян 
варя. В этот ж е день во 
Дворце культуры Новотруб
ного завода Пройдет город
ской бал старшеклассников. 
Команда шахматистов ш ко
лы № 6 — победитель город
ского турнира школьников 
—■ выступит в ш ахматных 
соревнованиях областного 
масштаба, которые состоят
ся  в Ревде. Ежедневно бу
дет принимать учащ ихся 
городской парк культуры и 
отдыха.

Всевозможных мероприя
тий разработано достаточно 
много. Теперь внимание н а
до переключить на качест
во их проведения. Работни
ки прокатных пунктов зим
него спортинвентаря, кат
ков и Дворца спорта, кино
театров и Домов культуры, 
столовых должны быть го
товы к доброжелательной 
встрече с первоуральскими 
школьниками, обслуживать 
их в  нервую очередь.

Большую роль в органи
зация каникул играют кол
лективы шефствующих над 
школами промышленных 
предприятий и их  профсо
юзные комитеты. Они выде
ляю т для этого немалые 
денежные средства, рабо
чую силу п строительные 
материалы. Множество го
рок, кортов подготовили 
для своих подшефных ра
ботники жилищно-коммуна
льного отдела хромпиково- 
го завода. Завком профсою- 
аа  динасового завода, по

словам его председателя
В. Ф. Быкова, на проведе
ние елочных празднеств и 
организацию экскурсий в 
Свердловск выделил три с 
половиной тысячи рублей. 
Не в обиде на шефов—кол
лектив Первоуральского ру
доуправления—и учащиеся 
школы № 20 в поселке Маг
нитка. Горняки привели в 
полный порядок два хок
кейных корта для ребят, 
для малышей сделали гор
ки, выделяют на время ка
никул десятки бесплатных 
путевок для поездок в 
Свердловск. Совместные лы
жные вылазки в лес. соби
раются совершить с учащи
мися рабочие бригад рудо
управления.

Неоценимую и действен
ную помощь по налаж ива
нию интересного досуга 
учащихся могли бы оказать 
комсомольские организации 
предприятий и учреждений 
города, своевременно под
нятые на это дело город
ским комитетом ВЛКСМ. 
Совместные с молодыми ра
бочими лыжные турист
ские походы старш екласс
ников, спортивные соревно
вания между ними, диспу
ты о новой книге или фи
льме, какой-либо актуаль
ной жизненной проблеме 
сдружили бы молодежь 
школы и предприятия, вза- 
имообогатили молодых лю
дей. А если к тому же в 
дни ребячьего отдыха к 
ним в дворовые клубы, кру
жки, иа хоккейные корты 
и лыжные старты пришли 
бы добровольные тренеры- 
общественники, лекторы, 
молодые умельцы из числа 
работающей молодежи, бы
ло бы совсем хорошо. Об 
этом стоит подумать и в за
водских комитетах комсо
мола, особенно на предпри
ятиях Билимба я, где кон
такты комсомольцев-нропз- 
водственников со школами 
совсем ослабли.

Многие школьники испо
льзуют время отдыха для 
дальних путешествий по 
родной стране во главе со 
своими преподавателями, 
членами ш кольных родите
льских комитетов. Эта доб
рая традиция, которая бу
дит любознательность и  дух 
первооткрывателей у уча
щихся, прижилась в горо
де давно и регулярно под
держивается. Нынче, к при
меру. едут в Севастополь 
14 учащихся Билимбаевской 
восьмилетней школы № 23, 
руководить ими в пути бу
дет воспитатель группы 
продленного дня М. И. По- 
морцева. По путевкам вю- 
лодежного экскурсионного 
бюро «Спутник» возьмет 
курс на Киев группа ребят 
из 32-й отколы. По возвра
щению путешественников в 
родной город, видимо, на
до будет организовать их 
выступления о поездке не 
только в школьной среде, 
но и в рабочих коллекти
вах; выпустить тематиче
ские стенные газеты, фото
монтажи, оформить аль
бомы.

К а н и к у л ы  начались! 
Пусть ж е проходят они ор
ганизованно, без скуки, что
бы воспоминания о них бы- 
лк радостными.

ОТВЕТЫ ТОВАРИЩА Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
на вопросы американского политического 
обоз ревателя Дж. К в н г с б е р и - С и н т а

Вопрос: Что Вы хотели укрепления советско-аме- Не могу не сказать, что ж аться безудержной гонке 
бы сказать американскому риканских отношений? нас, в Советском Союзе, вооружений, 
народу по случаю Нового Ответ: Думаю, в этом удивляет позиция некото- Нам бы очень хотелось, 
года? отношении наши государ- рых кругов на Западе — и чтобы в деле прекращения

Ответ: Для советских лю- ства могли бы сделать в США, и в других стра- гонки вооружений 1977 год 
дей наступающий год бу- очень много. Скажу лишь нах НАТО. Они ведут себя стал действительно пере- 
дет юбилейным. Это 60-й о самом важном: мы; — за так, будто за последние го- ломным. Тогда он, несом- 
год существования Совет- то, чтобы как можно ско- ды ничего не произошло, ненно, займет достойное ме- 
ского государства, которое рее завершить работу над ничто не изменилось, и сто в истории, 
родилось под знаком зна- советоко - американским со- мир продолжает находить- Вопрос: Приветствовали
менитого ленинского Де- глашением об ограничении ея в состоянии «холодной ли бы Вы возможность 
крета о мире. И, конечно, стратегических вооружений войны». Они раздувают од- встретиться .в  ближайшее 
хотелось бы, чтобы этот на основе договоренности, ну за другой шумные кем- время h 1 году в под- 
год был отмечен новыми достигнутой во Владивосто- пании насчет якобы усили- ходящем для обеих сторон 
крупными ш агами по пути ке в 1.974 году. С нашей вающейея «военной утро- месте с новым американ-
сохранения и упрочения стороны не было, нет и не зы» со стороны СССР, тре- ским президентом? 
миря, дальнейшего утверж- будет никаких препятствий буя все новых военных ве
дения мирного соеущество- в этом деле, которое нас а- сигнований, форсируя гон- 
вания как единственно ра- ется всего человечества, ку вооружений, 
зумной, единственно прием- Советско - американское со- Мы считаем, что так де- 
лемой нормы в межгосу- глашение, безусловно, яви- до продолжаться не долж- 
дарственных отношениях. лось бы сейчас очень важ- но. Добившись политиче- 

ЙстРрйческий опыт иод- ным шагом на пути эффек- ской разрядки, мы откры- 
тверждает. что наш и две тивного прекращ ения гон-, ли путь и для того, чтобы' " 
страны, действуя в согла- к и вооружений. Решение по-настоящему заняться 
сии со здравым смыслом и этой задачи наиболее не- кардинальными вопросами 
учитывая ответственное но- посредственно связано с ограничения вооружений 
ложение каждой из них в главной задачей современ- и разоружения. Хочу еще 
современном мире, могут ности — не допустить раз со всей оиределенно- 
вносить важный вклад в ядерной войны. И, наобо- стьк> подтвердить: Совет-
дело мира и -развитие вза- рот, затяж ка с соглашеяи- -ский Сеюз -никому не-угре- 
имовыгодного сотрудниче- ем в условиях, когда про- жает и нападать ни на По
стна. ! должается разработка еще го не собирается. Надо не соответствующих вопросах,

Рад воспользоваться слу- более страшных видов и запугивать себя мифиче- ^  ^ ,
чаем, чтобы передать граж- систем оружия, чревата сними угрозами, а по-де- 
данам Америки сердечные возникновением новых уг- ловом у, конструктивно об-

Ответ: Практика, в том 
числе и советско-американ
ских отношений, показала 
полезность и  плодотвор
ность встреч на высшем 
уровне, когда каж дый из 
участников стремится к 
конструктивному, деловому 
диалогу. Поэтому мы за 
продолжение такой практи
ки, Время очередной со
ветско-американской встре
чи будет определяться, ес
тественно, по взаимному 
гоглагспю 'и  В зависимости 
от продвижения вперед в

В заключение хотел бы 
повторить то, о чем было

новогодние поздравления роз миру, международной суждать имеющиеся здесь указано на XXV съезде 
от своего имени и  от име- стабильности и безопасно- проблемы „и возможности. БИСС: наш а страна твердо 
ни всех народов Советского сйт. Судя по недавнему за- И нельзя Оправдывать про- намерена  ̂ проводить курс 
Союза. явлению новоизбранного должение гонки вооруже- на дальнейшее улучшение

Вопрос. Каковы, по Ва- президента США Дж. Кар- ний тем.'гбудто бы ограни- советско-американских от- 
шему мнению, самые важ- тера, понимание актуаль- чепие несёт риск для на- ношении, которое отвечает 
ные шаги, которые СССР и ности этого вопроса прояв- циональной безопасности, интересам американского и 
США, сотрудничая друг с ляет и американская сто- Сегодня гораздо больший советского пародов, так- 
другом, могли бы пред- рона. Хотелось бы наде- риск для всеобщей без- жс интересам всеоощего 
принять в 1977 году в ин- яться, что это обещает опасности — в бездействии, мира.
тересах всеобщего мира и скорый успех. в том, чтобы дать продол- (ТАСС).
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Л. Г. Нестеров работает пескоструйщиком во втором 
цехе Новотрубного завода. Сменные нормы выполняет 
в среднем на 122 процента. В нынешнем году он шесть 
раз был признан1 лучшим по профессии в цехе.

На снимке: ударник коммунистического труда Л. Г, 
Нестеров. Фото А. Кэдочигова.

ПО БОЛЬШ ОМ У  
С Ч Е Т У

Слесарь-котельщик Вя
чеслав Сейдиев работает 
в бригаде В. К. Кирил
лова, которая уже не 
раз в этом году в трудо
вом соперничестве зани
мала первое место по за
воду сантехизделий,

Вячеслав сменные нор
мы выполняет, как пра
вило, на 140—150 про
центов. Это позволило 
ему годовое задание за
кончить еще в июле. С 
того времени работает 
в счет 1977 года.

Недавно комитет ком
сомола и завком проф
союза предприятия еди
нодушно признали его 
лучшим молодым рабо
чим.

Г. ФУРТАЕВА, 
рабкор.

П Р И М Е Р  В Е Л Е Т
В течение всего года коллектив второ

го цеха Завода технологического оборудо
вания работал с опережением графика и 
22 декабря рапортовал о выполнении за
дания по реализации продукции. Это по
зволило всему предприятию выполнить 
план по объему реализации изделий 27 
декабря. До конца года потребители по
лучат еще нд 120 тысяч рублей готовой 
продукции.

Правофланговой в социалистическом 
соревновании в цехе и по заводу являет
ся бригада сборки телеантенн, возглав
ляем ая В. С. Киряковой. Сменные зада
ния сборщицы, как правило, выполняют 
на 120—125 процентов.

Н. ФОМИНЫХ, 
начальна* щадюввд -производетвенне»- 
го отдела завода технологического 
оборудования.

С ЛЕНТЫ ТЕЛЕТАЙПА

К а м А З  —  

В С Т Р О Ю !
Государственная комиссия 

с высокой оценкой приняла 
в эксплуатацию первую 
очередь Камского объеди
нения по производству 
большегрузных' автомоби
лей.

Этому знаменательному 
событию было посвящен* 
собрание представителей 
коллективов, сооружавши* 
КамАЗ. Его участники при
няли рапорт Центральному 
Комитету КПСС и Совету 
Министров СССР о вводе 
в строй в Набережных Чел
нах мощностей по произ
водству 75 тысяч больше
грузных автомобилей и 115 
тысяч дизельных двигателей 
в год.

Сейчас в Набережных 
Челнах освоено свыше 3,6 
миллиарда рублей. Стройка 
продолжается и одновре
менно дает продукцию.

Всесоюзная ударная
стройка в Набережных Чел
нах —- не только комплекс 
заводов, но н ьяовый, бурно 
растущий город.

Над корпусом автомобиль
ного завода взметнулся ог
ромный транспарант: «Пер
вая очередь КамАЗе есть! 
Вторую — досрочно!»

CTACQ.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ВСЕ ЛИ ЗВЕНЬЯ СИЛЬНЫ?
Десятая пятилетка поста- борном партийном собра- 

вила перед тружениками нии высказывала в адрес 
завода сантехизделий но- партбюро я администрации 
вые нелегкие задачи: при- замечание, что «должных 
рост товарной продукции мер к улучшению трудовой 
должен составить 40 про- дисциплины не принимает- 
центов. Чем сложнее эконо- ся». Об этом не раз спгна- 
мическая проблема, тем бо- лизнровала и группа народ- 
лее прочным должно быть ного контроля, проводив- 
ее идеологическое обеспе- шая рейды по использова- 
ченпе, что и является глав- пню рабочего времени, 
ным направлением в дея- Прекрасно п о м я т  ком-
тельности партийного бюро, иунисты, что в нынешнем 
возглавляет которое В. П. году им трижды пришлось 
Ярив. Отчеты и выборы в. разбирать персональные 
партийных группах показа- дела. В мае побывал в вы
ли, что коммунистам есть трезвителе слесарь-сборщик 
над чем задуматься. Б. В. Ахонпн. Такой финал

Анализ итогов политиче- не случаен. Он порожден 
ского образования комму- безнаказанностью. Комму
нистов за отчетный период нист Ахонин иногда мог по- 
позволяет сделать вывод, зволить себе прийти нетре- 
что учеба в школах и се- звым на работу, и об этом 
минарах была пущена на са- знали не только товарищи 
мотек, хотя, надо отметить, по бригаде и админпстра- 
пропагандисты Л. М. Вере- ция цеха, но и сам дирек- 
зпц, ' В. А. Рябков, Л. К. тор завода Б. А. Токмшшн. 
Сухова, В. В. Волегов^доб- Другой коммунист сле-
росовестно относились к сарь-сборщик Г. В. Маля- 
выполнению партийного по- ренко, как отметило пар- 
ручения. Низка посещав- тийное собрание первого 
мость занятий. Партийное цеха, недостойно ведет се- 
бюро слабо контролировало бя в быту, отошел от об- 
организацию учебного про- щественной работы, не со- 
цесса. Комсомольская уче- блюдает принципов комыу- 
ба была практически со- нистической морали, пе по
рвана, так как кружки по- сещает политзанятия. То- 
сещали всего лишь 10 про- варшци вроде бы забили 
центов слушателей. тревогу, заслушав его само-

Уроки прошлого года за- отчет и поставив на вид. 
ставили партийное бюро Поначалу изменился к луч- 
по-новому взглянуть на ор- шеМу, а закончил бесслав- 
ганизацию учебы, принять но — прямо с хоккея при- 
действеняые меры к повы- был в вытрезвитель, 
тению  ее качества. Создан Выведен был из состава 
методический совет, кото- партийного бюро и получил 
рый возглавил главный ин- строгий выговор с занесе- 
женер Н. И. Скороход, нием в учетную карточку 
Намечен план работы, начальник отдела капиталь- 
Главная задача — помощь ного строительства, заме- 
поопаганчпстам в орпыдлза- ститедь; секретаря партбю- 
пии учебы, снабжение пх ро? отвечающий за пдео.то- 
технико-экономической ин- гическую работу (!) Н. А. 
фонмаиией. Лузин. Этот коммунист тре-

Крптерием эффектавно- тий раз уже попадает в вы- 
стп нравственного во?пита-эт,резвптель. Такие люди 
нля является состояние подрывают авторитет пар- 
трудовой и общественной ттшной организации, нано- 
диспиплины. Факты неуте- сит ей большой моральный 
гаительны. Количество про- урон.
гульщиков. посетителей вы- В арсенале партийного
тпезвителя и нарушителей бюро есть немало испытан- 
обшественного порядка ра- ных средств правствонно- 
стет. Начальннк отдела ка- го' воздействия через обще- 
дпов К. А. Завьялова объяс- ствепные организации: то- 
няет это тем. что строже варпщеские суды, советы 
стали учитывать паруше- но коммунистическому вос- 
ппя. не оставляя пи одпого питанию, общественные от- 
без внимания. А только в делы кадров, народные 
этом ли дело? Сама Клара дружины п другие. Есть на 
Андреевна на отчетно-вы- предприятии добрый опыт.

Неплохо наладил работу 
совет наставников, руково
дит которым коммунист 
В. Ю. Комаров. 42 агитато- 
ра-наставника шефствуют 
над 48 молодыми рабочими. 
Оправдывает себя общест
венный отдел кадров, кото
рый организовала комму
нист К. А. Завьялова. По
сле беседы из 55 рабочих, 
решивших уволиться, 31 
остался на заводе.

Однако нельзя сбросить 
со счета бездействие сове
та по коммунистическому 
воспитанию в поселке, сры
вы в работе добровольной 
народной дружины, слабую 
деятельность политинфор
маторов и агитаторов на 
рабочих местах. Система во
спитания может быть эф
фективной лишь в том слу
чае, если все ее формы ис
пользуются в комплексе. 
Выпадает хотя бы одно из 
звеньев — успеха добиться 
трудно.

Координировать и напра
влять работу многочислен
ных организаций и звеньев 
невозможно без четко раз
работанной комплексной 
системы управления идей
но-воспитательной работой. 
Такой опыт имеется у парт
организаций Минска, с 
которым подробно познако
мил нервоуральпев секре
тарь горкома КПСС Н. С. 
Савельев в статье «Совер
шенствовать управление 
идейно-воспитательной ра
ботой», опубликованной в 
газете «Под знаменем Ле
нина» 15 октября. К сожа
лению, партийное бюро за
вода сантехизделий до сих 
пор не ознакомилось с 
практикой минчан, чтобы 
начать разработку и внед
рение организационно-фун
кциональной структуры уп
равления идейно-воспптате- 
льиой работой. Формирова
ние при партийном бюро 
секторов по главным ее на
правлениям с привлечением 
к их деятельности соответ
ствующих служебных под
разделений независим# от 
их структурной подчи
ненности, но с учетом ха
рактера выполняемых ими 
воспитательных задач, не
сомненно. поможет добить-, 
ся большей эффективности 
в коммунистическом воспи
тании трудящихся.

Н. САБИНСКАЯ.

Д Е П У Т А Т Ы
О Т Ч И Т Ы В А Ю Т С Я

*  СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
завода по ремонту горного 
оборудования встретились с 
депутатской группой город
ского Совета Талицы, руко
водит которой Б. П, Тихонов,
Это был не только отчет де
путатов о проделанной ра
боте в нынешнем году, но 
и большой разговор о пер
спективах дальнейшего раз
вития поселка и предприя
тия в текущей пятилетке, о 
задачах, которые в этой 
связи стоят перед трудящи
мися, населением и, конеч
но же, депутатами.

Забегая вперед, скажу: 
встреча прошла не просто 
интересно, но во многом 
неожиданно для меня. Ду
малось спервоначала: сооб
щат депутаты, сколько раз 
собиралась группа на засе
дания, какие вопросы об
суждала, как выполняла на
казы и организовала прием 
посетителей, что еще оста
лось сделать. Потом ответят 
на вопросы избирателей, 
подведут итоги. Но все по
лучилось содержательнее, 
значительнее.'

Взять выступление Б. П.
Тихонова. Начал он с рас
сказа о том, как зеверша- 
ют первоуральцы и коллек
тив завода первый год пя
тилетки. Привел много ин
тересных цифр, примеров.
Рассказал о недалеком бу
дущем поселка и завода.
Слушали его внимательно.
Другого и быть не могло: 
речь шла о вещах, которые 
касались каждого. Вот лишь 
несколько примеров из пла
на социально-экономическо
го развития завода и Тали
цы на пятилетие.

Значительно улучшится 
благоустройство поселка, 
более законченным будет 
его архитектурный облик.
Планируется строительство 
Дома культуры на 450 мест, 
двух детских комбинатов на 
280 мест, второго пионер
ского лагеря. Жилой фонд 
с полным комплексом ком
мунальных удобств возрас
тет почти на 10 тысяч квад
ратных метров. Сейчас авто
бусное сообщение с горо
дом затруднено. Графики 
движения часто нарушают
ся потому, что транспорт

зачастую простаивает на 
железнодорожном переез
де. Изыскиваются возмож
ности для сооружения путе
провода.

Это толика предстоящих 
перемен. Щедро придут 
они и на завод. Будет сдан 
в эксплуатацию новый цех 
по производству труб из 
каменного литья. Продол
жится техническое перево
оружение предприятия: ос
новные фонды возрастут бо
лее чем на 40 процентов.

А так ли уж нужны все 
эти сведения в отчете, ду
мал я. Нельзя ли конкрет
нее говорить Борису Петро
вичу о непосредственных 
депутатских делах? Может, 
ему просто мало было что 
сказать, ниже возможностей 
своих работала группа? 
Ошибся я в этих предполо
жениях. Все по-другому 
объяснялось. Вот что сказа
ла член группы А. И. Гре
хова:

— К отчету готовились ос
новательно. В группе нас 
пятеро, все с одного заво
да. Встречаясь с рабочими, 
интересовались, что они хо
тели бы в первую очередь 
узнать. Тарие же вопросы 
задавали избирателям по 
месту жительства. Вот и по
лучилось, что этот раздел 
доклада важен и нужен. 
Пришлось детально знако
миться с положением дел в 
городе и на заводе. Зато 
информацию, на наш взгляд, 
подготовили полную.

С ней согласился предсе
датель завкома профсоюза 
Ю. П. Мельников:

— Депутаты — представи
тели Советской власти, — 
подчеркнул он. — Ъни дол
жны на положение дел 
смотреть шире. Ну, а во- 
вторых, многие и многие 
дела, намеченные на эту пя
тилетку, как показывает 
опыт прошедших лет, будут

решаться при их непосред
ственном участии.

И в подтверждение он пе
речислил. За последние 
полтора года в поселке от
ремонтированы и построе
ны тысячи кв. метров дорог 
и, тротуаров. Улучшилось 
наружное освещение. Ули
цы и территории домов но
вого микрорайона стали оп
рятнее, чище. Здесь заслу
га депутатов очевидна: вме
сте с общественными орга
низациями завода, уличны
ми комитетами, домоуправ
лением они организовывали 
массовые субботники, вос
кресники. Добивались, что
бы руководители предпри
ятия больше внимания уде
ляли быту, благоустройству.

Лучше организована ра
бота детских учреждений — 
группа провела несколько 
проверок садов и яслей. Все 
рекомендации выполнены. 
Зеленее стала Талица. Сей
час здесь на каждого жите
ля приходится более 9 кв. 
метров насаждений — резу- 

.льтат активного участия на
селения. Теперь задача по
ставлена — иметь не менее 
15 кв. метров. По наказам 
избирателей завершается 
реконструкция моста через 
речку. Построена школа, 
ход строительстве контро
лировали депутаты. Почти 
все наказы либо выполне
ны, либо в стадии выполне
ния...

Есть ли проблемы, реша
ются которые с трудом? Де
путаты откровенно говорят 
о том с избирателями. Не 
все гладко с водоснабжени
ем.

Медпункт не отвечает 
современным требованиям. 
Далеко до благополучия в 
борьбе с нарушителями об
щественного порядка. И вот 
уже шел коллективный со» 
вет о том, как экономит»’ 
воду, где тут резервы. Что 
нужно для улучшения рабо
ты дружины, других обще
ственных организаций, от
ветственных за правопоря
док.

Удовлетворенными уходи» 
ли со встречи избиратели, 
С таким же настроением 
покидали цех Б. П. Тихонов, 
А. И. Грехова, В. С. Вахнен- 
ко, В. П. Хмелева, А. К. Фа» 
лалеева — депутаты. Встре
ча для них тоже прошла в 
пользой.

А. НИКИФОРОВ, 
нештатный 

корреспондент.
  Illllllllllllllllllll .

Крючков. Их выступление 
так и озаглавлено «Партий
ный комитет производст
венного объединения».

О перспективном плани
ровании партийной работы, 
его эффективности расска
зывает в книге первый се
кретарь Березовского горко
ма партии, делегат X X V  
съезда КПСС А. А. Кузь
миных. Разговор идет о по
вышении научного уровня 
планирования во всех зве
ньях народного хозяйства, 
всестороннем учете мест
ных особенностей и возмож
ностей, специфики развития 
отдельных коллективов.

Автор подробно характе
ризует перспективный плав, 
разработанный партийной 
организацией Березовского 
автоиредприятия.

«Идейно - воспитательна* 
работа и эффективность 
производства» — Рак назы
вается статья секретаря 
Первоуральского горкома 
КПСС Н. С. Савельева. Она 
состоит из нескольких раз
делов. В первом речь идет 
о комплексном подходе к 
организации идейно-воспп- 
тательной работы, о необ
ходимости ее планирова
ния. Как указал XXV съезд 
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Ннгаматьян Габтиев иаботает старшим машинистом турбинного отделения ТЭЦ. 
Ударник коммунистического труда. Основная обязанность Иигаматьяна—строго со
блюдать технологический режим работы оборудования. С ней он справляется хоро
шо. Знают Габтнева в цехе и как общественника, он член месткома профсоюза.

На снимке: старший машинист Н. Габтиев. Фото Д. Киреева.

| В  ПОМОЩЬ СЕКРЕТАРЮ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ

«Уровень партийного ру
ководства. — говорится в 
Отчетном докладе ЦК КПСС 
XXV съезду партии, — не
посредственно зависит от 
того, насколько боевито и 
инпппативно работают пер
вичные партийные органи
зации, составляющие осно
ву нашей партии. Они на
ходятся на переднем крае 
экономического и культур
ного строительства, дейст
вуют в самой гуще народа, 
активно способствуют со
единению политики партии 
с живым творчеством масс, 
непосредственно решают 
идейно-воспитательные за
дачи». #

Как повысить эффектив
ность идеологической рабо
ты? Каким образом лучше 
и с большей отдачей орга
низовать социалистическое 
соревнование? Как нала
дить перспективное плани
рование партийной работы?

ОПЫТ -  ПАРТНЕР НАДЕЖНЫЙ

2 стр.

Что нужно сделать для 
правильного осуществления 
кадровой политики?

Эти и другие вопросы, 
связанные с партийной ра
ботой. опыт, накопленный 
партийными организациями 
в борьбе за повышение эф
фективности производства 
и качества работы, подроб
но рассматриваются в кни
ге «Библиотечка секретаря 
парторганизации». Она вы
пущена Средне-Уральским 
издательством и, несомнен
но. , послужит хорошим по
собием для самого широко
го партийного актива.

Книга открывается стать
ей секретаря Свердловско
го обкома КПСС, делегата 
XXV съезда партии Л. II. 
Пономарева «XXV съезд 
КПСС и повышен пе роли 
первичных партийных орга
низаций». В ней идет речь 
о том, какие ответствен
ные задачи предстоит ре
шить в десятой пятилетке 
областной партийной орга
низации. как растет авто
ритет И ВЛИЯНИЯ перВИЧНЫХ
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парторганизаций в произ
водственной и обществен
ной деятельности трудовых 
коллективов. Сейчас в пар
тийных организациях обла
сти объединено свыше 220 
тысяч коммунистов. Пода
вляющее большинство из 
них занято в народном хо
зяйстве, почти 85 процен
тов сосредоточено в отрас
лях материального произ
водства.

Автор ра конкретных 
фактах показывает, какую 
работу проводят партийные 
организации области но 
улучшению идейно-полити
ческого воспитания в тру 
довых коллективах, разви 
нпо социалистического со 
ревнования, распространи 
шло новых ценных начи 
наний. В статье подчерки
вается большое значение 
нравственного воспитания, 
роль производственных 
коллективов в повышении 
социалистической дисцип
лины труда, формировании 
высоких моральных ка
честв у каждого работника.
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На многих предприятиях, в ласти. Здесь за последние 
совхозах и колхозах ело- пять лет в партию принято 
жплась хорошо продуман- свыше 37 тысяч человек, пз 
ная система работы. Напри- которых 83 процента заня- 
мер, коллектив мартенов- то в сфере материального 
ского цеха Северского труб- производства, рабочие в их 
пого завода, используя ме- числе составляют более 63 
тод коллективной мораль- процентов. Среди служа- 
ной и материальной ответ- щнх 85,5 процента — инже- 
ственности за состоянпе нерно-технические работни- 
трудовой дисциплины, до- ки.
бился снижения прогулов в В заключение статьи го- 
песколько раз. Текучесть ворптся о ленинском стиле 
кадров сократилась вдвое, работы, который органиче- 
Иншшатива северских ме- ски связан с развитием 
таллургов подхвачена более критики и самокритики, яв- 
чем в 8 тысячах коллекти- лягощнхея творческим ме- 
чов области. годом революционного раз- 

Рассказывая об усилении вития партии, средством
выявления и исправления 
недостатков, мешающих на-

юеспосооности первичных 
партийных 4 организаций.
повышении активности ка- шему движению вперед, 
ждого коммуниста, автор Первый опыт парткомов 
останавливается на росте производственных объеди- 
рялов партии. Ссылаясь на нений по некоторым узло- 
XXV съезд КПСС, подчерк- вым вопросам партийной 
нувший. что особое значе- работы раскрывают замес- 
ние сегодня приобретают титель заведующего. отде- 
вопросы приема в партию лом организационно-партнй- 
представлтелей рабочего ной работы обкома КПСС 
класса, он иллюстрирует А. И. Бакулин и доктор ис- 
зтб на примере нашел об- торическпх наук М. Т.
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*Из общественной приемкой при редакция городской т о т  <Под окатея Лекккао

остаивает новый стан■«— г  и    _  усовершенствований. Но да-Простаивает новый стан
„  . . . .  „ - не будет полностью ликви-
В свое время в цехе № 17 старинке, вручную. Это ска- опробование его велись до дир0вай Видимо здесь на- 

Новотрубного завода заду- вывается не только на ка- середины 1976 года. В хо- до устанавливать еще один 
мались над тем, как лик- честве продукции, но и на де этих работ выявилось, 5 *  совершенный по кон- 
випировать ручной труд здоровье работающих здесь что стан маломощный, у 
шлифовщиков, занятых на людей. В чем же дело? По- него большое количество 
обработке оправок для про- чему простаивает новая недостатков. Осенью в а  ав- 
Шивиых станов. И вот ин- техника?
женеры и конструкторы за- — Все верно, — говорит присутствовали 
вода изготовили новый стан секретарь партбюро цеха тели цеха и 
по обкатке оправок. По чер- № 17 И. Н. Гребнева. — Ком- заводской

стр;рукцин 
Но пре

стан.
о прежде всего надо

  пустить в работу тот стан,
орятет о. с ещавии, де КОТОрЫ$ уже имеется. Сто-

пиисгтствовали руководи- ” Л  - . .я
т т е н т п я т т ъ т т п й  И Т  0 Н  П 0 Ч Т И  1 6  Т Ы С Я Ч  руб-

лей, и надо, чтобы он давал 
отдачу. Председатель цехо-тежам изготовили детали, мунисты цеха рассматрива- старший конструктор отде- i  i  м д Пя"

смонтировали стан, опробо- ли этот вопрос. Считаем, ла главного механика, стар- в Р ??™  наро дного к -
то, что надо. Рабо- что стан надо как можно ший мастер термообрубного ТР°ЛЯ мин завер„ ’

быстрей пускать в дело. отдела, технолог по инстру- что реконструкцию ст _
Беседовали мы с началь- менту и другие специали- В03ЬМУТ пол неослаоныи

ником цеха В. А. Кетовым, сты, было принято решение К0НТР0ЛЬ Дозорные. Сейчас
старшим мастером Г. В. стан реконструировать — здесь приступили к т р -
Свинповой, председателем заменить электродвигатель тическомУ обучению раоо-
группы народного контро- па более мощный, изменить Зпх‘ К0Т0РЬШ, предстоит ра-
ля В. И. Зиминым. Все они схему управления, чтобы оотать па Реконструирован-и TrriTLf ГТЯНРне отрипают. что новый регулировать время обкат- и
стан по обработке оправок кц при автоматическом ре- И, ВАЖЕНИН,
крайне необходим. Он был жиме, механизировать по- рабкор, член общест-

стоит без работы, а оправ- изготовлен в конце 1975 го- ддчу оправок и выдачу их венной приемной при
ки рабочие шлифуют по да, а доводка, наладка и из печи, сделать ряд других редакции газеты.

/ Е б о л ь ш е  х о р о ш и х  т о в а р о в  ш и р о к о г о  с п р о с а

ПОДВОДЯТ БРАКОДЕЛЫ

вали
чие радовались, так как ус
ловия труда стали намного 
легче. Но недавно, в дека
бре, в общественную при
емную при редакции город
ской газеты обратился под
ручный вальцовщика цеха ля 
№ 17 А. М. Мухарьямов и 
сообщил, что новый стан 
вот уже несколько месяцев

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Два месяца назад в го- 
р декой газете была опуб
ликована корреспонденция 
«Кго избавит от авралов?» В 
ней шла речь о плохом 
снабжении материалами и 
комплектующими деталями 
рабочих цеха № 25 Ново
трубного завода. Два меся
ца — срок немалый. Изме
нилось ли что-нибудь за это 
время в снабжении коллек
тива, который производит 
товары народного потреб
ления?

— Кое-что изменилось в 
лучшую сторону, — говорит 
начальник 25 цеха В. А. Пи
рогов. — Служба снабжения 
стала действовать растороп
нее. Сейчас мы не испыты
ваем недостатка в шпонах. 
Регулярно получаем фане
ру. Входит в ритм поставка 
ручек для спиннинговых 
удилищ с лыжной фабри
ки.

Но, к сожалению, по- 
прежнему нередки случаи 
неритмичной поставки ком
плектующих деталей из 18 
цеха.

— По графику за первые 
четыре рабочих смены де
кабря мы должны были по
лучить от деревообработчи- 
ков 400 ручек для спиннин
гов, а имели всего 215,— 
замечает кладовщица Л. В. 
Жолобовэ.

В чем же дело?
— У нас случилось не

предвиденное, — объясня

ет начальник 18 цеха Ю. А. 
Клюкин. — Токаря, изготов
ляющего ручки, пришлось 
заставить делать шкафчики 
для детского сада. Важный 
был заказ.

Согласимся: заказ важ
ный. А ручки для спиннин
гов? Удивляет, почему в 
18-м цехе не нашлось нико
го, кто бы мог заменить 
этого рабочего. Ведь не 
первый год идет речь на 
предприятии об освоении 
смежных профессий. Во 
многих цехах эта проблема 
решена. Потому и отсутст
вие одного человека не ста
вит коллективы в безвыход
ное положение. Здесь же 
получается так: не вышел 
ка работу токарь —  заме
нить его некем.

— Неритмично поставляют
ся и столешницы для склад
ных парт, — добавляет Жо- 
лобова. — За первые четы
ре смены декабря мы по
лучили 41 штуку, должны 
же были получить 240.

— Бывает и такое: приш
лют столешницы и спинки, 
а сидений для парт нет,— 
вступает в разговор брига
дир участка сборки парт 
Г. К. Кузьмин.

На этот раз было бы гре
шно обижаться на невнима
ние службы снабжения. Фа
неры запасено достаточно. 
Руководители цеха опять же 
ссылаются на то, что не хва
тает людей. Но причина в

другом: в неумении орга
низовать их на высокопро
изводительный труд. В цехе 
часты простои оборудова
ния, а во вторую и третью 
смены станки вообще не 
включаются. Между тем, 
есть примеры, когда один 
рабочий обслуживает два и 
даже три станка. Можно, 
наверное, подумать над 
этим и в 18 цехе. Конечно, 
надо и материально заинте
ресовать людей. Выиграют 
все: и станочники, и общее 
дело. Несомненно, ритмич
нее будет поставка комп
лектующих деталей в 25 цех.

— К нашим бедам в по
следнее время прибавилась 
еще одна, — говорит Е. И. 
Кобяков, заместитель нача
льника цеха. — Недоброка
чественные кольца для лы
жных палок и пластмассо
вые подножники для крова
тей, которые мы получаем 
из цеха №-32.

За три дня ноября в гра
фике против записи «кольца 
для палок» стоят прочерки. 
Кольца-то, конечно, привез
ли, но какие! Отлитые не из 
того полимера, из которого 
было нужно. При испыта
нии они, похрустывая, ло
мались. Виноват слесарь- 
наладчик 32 цеха В. М. Ав
деев. Когда ему привезли 
материал, он должен был 
сделать самое элементар
ное: проверить — тот ли, что 
нужен. Но его, как он объ

яснил, сбила с толку иност
ранная наклейка. Решив, 
что все импортное надеж
но, он загрузил полимер в 
термопластавтомат. И на
делал несколько тысяч ко
лец.

А с подножниками для 
кроватей и того хуже. На
штамповали их пять тысяч, 
свалили в мешок. Когда же 
развязали его в 25 цехе, 
ахнули, увидев там четвер
тинки, половинки вместо 
подножек. Все «добро» от
правили назад. ПоУеряли 
три дня в ожидании новых 
деталей.

Удивляет и другое. Кол
лектив 32-го цеха обеспечи
вает комплектующими дета
лями 25-й третий год. Одних 
наименований около десят
ка. И лишь на кольца для 
лыжных палок составлены 
технологические правила на 
изготовление, в которых 
указано, из каких полиме
ров они делаются, оговоре
ны режимы работы термо- 
пластавтомата. На остальные 
изделия инструкций нет. По
тому и работает коллектив 
вслепую, изготовляет из тех 
материалов, что дает служ
ба снабжения.

Выход один. Нужна чет
кая технология на каждое 
изделие. Только решив эту 
проблему, коллектив цеха 
№32 может избавить рабо
чих 25-го цеха от брака.

Т. ВАЖЕНИНА.

У н а ш и х  д р у з е й
ФОТОИНФОРМАЦИЯ — ;—  .. —

*  Г Д  Р. С т р а н а  п р е д н о в о г о д н я я
Ясная перспектива на будущее, удовлетворение дос

тигнутым — вот что характеризует настроение жите
лей Германской Демократической Республики в канун 
наступающего 1977-го. Как и предыдущий, оп обеща
ет стать годом больших производственных побед во 
всех отраслях народного хозяйства, годом нового 
подъема благосостояния трудящихся, годом дальней
шего роста п процветания социалистического государ
ства немецких рабочих и крестьян.

На снимке: Вернер Мюллер (слева) и Гюнтер Зи- 
берт — работники домостроительного комбината в 
городе Зуле. На счету их коллектива — десятки доб
ротных красивых зданий, радующих новоселов.

Фото АДН— ТАСС.

* Ч С С Р .  С д е л а н о  н а  заводе «Тесла»
Чехословакия. Инженеры завода «Тесла» в Рожноне 

(слева направо) Юраш Шабо, Антонин Марчик, Йозеф 
Белица проверяют работу нового экрана транзистор
ного телевизора. Изображение на таком экране, соз
данном совместно специалистами ЧССР и ГДР, появ
ляется через пять секунд после включения телевизора.

Фото НТК— ТАСС.

  "■ из р е д а к ц и о н н о й  п о ч т ы

С П А С И Б О ,  Т О В А Р И Щ !
Я инвалид Великой Оте

чественной войны. Здоро
вье у меня плохое. Часто 
бывают приступы. Так слу
чилось со мной и 22 де
кабря в магазине № 70, ку
да приходил за продукта
ми. Внезапно закружилась 
голова, и я  начал падать, 
но чьи-то руки подхватили 
меня, усадили на стул.

Когда пришел в себя, 
увидел рядом молодого 
мужчину. Он помог мне 
достать таблетки из карма
на, дождался, когда мне 
станет лучше, проводил до 
дома и уложил в постель.

Я от всего сердца благо
дарю Ю. Е. Бородина.

В. ХЛЕБНИКОВ, 
инвалид войны.
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КПСС, главные цели идей
но-воспитательной работы 
состоят в формировании у 
трудящихся марксистско- 
ленинского мировоззрения, 
высоких идейно-политиче
ских качеств, норм комму
нистической морали, ком
мунистического отношения 
к  труду и общественной 
собственности, развитии 
творческой активности и 
организованности. Эти об
щие стратегические цели 
воспитания включаются в 
перспективный план.

Автор показывает пути, 
которые используются для 
определения уровня духов
ной зрелости людей, нрав
ственно - психологической 
атмосферы, господствующей 
в коллективах. Это и анке
тирование, и изучение ста
тистических материалов, и 
личные наблюдения. Ана
лизируются данные о коли
честве изучивших и усво
ивших основы марксизма- 
ленинизма, основы эконо
мических знаний и многие 
другие материалы. Однако, 
как считает автор, в целом 
методика определения уро
вня коммунистического со
знания, духовного развития 
личности и .коллективов

разраоотана еще недоста
точно.

Второй раздел статьи по
священ организации поли
тического и экономическо
го образования. В партий
ных организациях Перво
уральска сложилась строй
ная система политической 
учебы, проведена большая 
работа но систематическо
му и последовательному 
изучению основ марксизма- 
ленинизма. Основная мас
са коммунистов и беспар
тийных активистов закон
чила изучение истории 
КПСС, основ политэконо
мии, философии и научного 
коммунизма. В настоящее 
время 90 процентов слуша
телей системы партийного 
образования или заверша
ют учебу в среднем звене, 
или занимаются в теорети
ческих семинарах.

В статье ведется разговор 
о различных подходах к 
комплектованию школ пар
тийного просвещения, име
ющихся в практике работы 
партийных комитетов, рас
сматривается опыт работы 
партийных организаций по 
поднятию ответственности 
каждого слушателя за ов

ладение марксистско-ленин
ской теорией.

Содержательны страницы, 
рассказывающие о пропа
гандистских кадрах, повы
шении их ответственности 
за порученное дело, рас
пространении опыта луч
ших пропагандистов.

В последующих разделах 
статьи освещаются органи
зация массово-политиче
ской и действенность идей
но-воспитательной работы. 
Здесь повествуется о рабо
те политинформаторов, аги
таторов, о таких важных 
формах трудового воспита
ния, как чествование тру
довых династии в рабочих 
коллективах, их встречи с 
молодежью.

Выделяя основные на
правления идеологического 
обеспечения высокой эф
фективности производства 
и качества, автор убедите
льно показывает, как более 
целеустремленно в е с т и  
идейно-воспитательную ра
боту, добиваться ее связи 
с конкретными задачами 
мпрпзЕодства.

Иолыпой комплекс вопро
сов, связанных с организа
цией социалистического со
ревнования, охватывает вы

ступление секретаря парт
кома Уралмашзавода им. 
Серго Орджоникидзе Г. Н. 
Башилова, озаглавленное 
«Коммунисты — организа
торы социалистического со
ревнования». Как явствует 
из этого выступления, со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние планов и обязательств 
приняло на заводе широ
кий размах. Тон в трудо
вом состязании задают ком
мунисты, выступающие 
инициаторами патриотиче
ских начинаний. Вместе с 
тем автор замечает, что ор
ганизаторская и разъясни
тельная работа на заводе 
ведется теперь пе одновре
менно по нескольким почи
нам, как это было раньше, 
а по наиболее ценным, эф
фективным. Так, в девятой 
пятилетке партком сосре
доточивал усилия коммуни
стов, всего актива на раз- 

' витии починов бригады чле
на ЦК КПСС А. И. Храмцо- 
ва и конструктора комму
ниста В. М. Нисковскпх. 
Именно эти два почина 
ориентировали каждого ра
ботника завода на то, что
бы умножать свой личный 
вклад в борьбу многотысяч

ного коллектива за успеш
ное выполнение пятилетки, 
повышение эффективности 
производства, ускорение 
темпов научно-дехяическо-. 
го прогресса.

Представляют интерес 
размышления автора о со
вершенствовании мораль
ных и материальных сти
мулов, повышении эффек
тивности социалистическо
го соревнования. Особенно 
ценно, что все эти вопро
сы рассматриваются на ба
зе огромного фактического 
материала.

Книгу заключает статья 
секретаря парткома метал
лургического завода им. 
А. К. Серова В. С. Кирил
лова «Партийная организа
ция и воспитание кадров». 
В ней рассказывается о 
том, как партийный коми
тет, цеховые партийные ор
ганизации предприятия 
проявляют заботу об идей
но-политическом воспита
нии руководящих пнженер- 
но-технических кадров за
вода, изучают резерв на 
выдвижение, готовят спе
циалистов и руководителей.

Автор подробно анализи
рует роль и значение пар
тийного собрания как кол

лективного воспитателя, ве
дет заинтересованный раз
говор о политической ак
тивности молодых рабочих, 
ответственности старшего 
поколения за воспитание 
молодежи.

Много внимания уделя
ется в статье единству тру
да и воспитания, использо
ванию свободного времен*. 
В заключение автор каса
ется недостатков в работе 
с кадрами, говорит об и* 
истоках.

«Библиотечка секретаря 
парторганизации» содержит 
богатый познавательный 
материал. В ней дается ши
рокий аспект освещения 
проблем, связанных с ра
ботой партийных организа
ций  среди трудящихся. Ав
торы творчески подходят к 
рассмотрению поднимае
мых вопросов, анализируют 
их глубоко, с партийных 
позиций. Секретари партий
ных организаций и партий
ный актив получили содер
жательное интересное по
собие.

В. ФЕДОРОВ.

3 стр.

MIIIIKIIIIII l l ! ! ! III! I | I II! II9! III l ! l I i l l I !  I l l  III l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l I I I III I I 1I II KII I I I I l i l l l l l l l l l i l l l l l l l KII I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I l l l l l I I I I I I I I I I I I I I I I l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l ! IIIIIIIIIIIIIIIIII1LIIIIII11III

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА 
31 декабря 1976 г., N°. 259



Ф о т о р е п о р т а ж

С Н А С Т У П А Ю Щ И М !
Ровно ■ полйочь начнет 

свой путь 1977 год. Под 
звуки музыки и веселый 
смех, освещенный бесчис
ленными огнями, сделает 
он первые шаги. Как ни то
ропи время, юный год по
явится только завтра, но 
праздник чувствуется уже 
во всем: в запахе хвои, ко
торый проник во все угол
ки квартир, в звонких кри
ках ребятишек, лихо съез
жающих с горок, в горде
ливой осанке главной елю: 
города. Наверное, самыми 
первыми - почувствовали 
праздник дети. В детских 
садах кружатся в хорово
дах легкие Снежинки, вме
сте пляшут Заяц и Волк.

В парикмахерских очере
ди. Женщины хотят быть 
в новогодний вечео краси
во причесанными. А из ма
газинов уносят игрушки для 
подарков, для веселья, ухо
дят с витрин последние Де- довольна: торговля идет
дЫ-Морозы. Ведь без них бойко; у главной елки горо- 
праздник не праздник. да.

На снимках: Ирина Попо

ва и Оксана Рачева из яс
лей-сада N2 32 у елки поя 
вятся в костюмах лисы v 
медведя; старший продаве: 
магазина № 25 горпром 
торга Валентина Портновс

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Э М Б Л Е М А —  

КРЫЛАТЫЙ КОНЬ

винного самоката». Потом
к и  уральского умельна в 
рабочем поселке Атиг Свер
дловской  области на мест
ном заводе, ежедневно де
лаю т более тысячи вело
сипедов. Скоро из ворот 

Недавпо наш а газета После Великой Октябрь- завода выйдет трехмилли- 
’{№ 236 от 30 ноября) рас- ской социалистической ре- снная машина. Недавно 
сказы вала о первом в ме- волюции в 1923 году всту- уральцы освоили выпуск 
ре двухколесном велосипе- пил в строй Харьковский нового универсального 
де, изобретенном в 1800 го- велозавод. В тот год было складного велосипеда. Его 
ду уральским умельцем выпущено 2200 первых со- конструкция весьма удоб- 
Ефимом Михеевичем Ар- ветских велосипедов. В 1932 на при транспортировке в 
тамоновым. От родоначаль- году из ворот Пензенского автобусе, поезде, да и при 
ника уральского «самоката» и Московского велозаводов хранении в квартире он 
пошла биография велоси- вышли отечественные ве- много места не займет 
педа. Правда, в России не лосипеды новых марок. С ' И что примечательно: на 
придали значения изобре- пуском этих заводов им- велосипедах местного ва- 
тению, п выпуск велосипе- порт велосипедов был пол- вода стоит эмблема поселка 
дов не был налажен. Зато ностью прекращен. Еще — крылатый конь, прыга- 
ааграничные предприимчи- через два года Советский ющий через Уральские го- 
вые дельцы организовали Союз стал экспортировать ры.
производство. И покатился свои велосипеды в другие Сейчас на Свердловской 
по планете «самокат». страны, - киностудии режиссер Ана-

История развития вело- Сразу после войны было толий Балуев снимает на- 
сипедной промышленности принято решение расши- учио - популярный фильм 
относится к концу прошло- рить выпуск велосипедов. «Возвращение из музея», 
го века. В 1880 году был В 1947 году был построен Лента расскаж ет о масте- 
основан завод Лейтнера в кпупный завод в Минске, ровых-умельцах, восстано- 
Риге. который выпускал до Производство велосипедов вит интересную историю 
15 тысяч велосипедов в росло, и  в 1969 году их вы- создания обыкновенного 
год: в 1884 году в Москве пуск составил свыше четы- велосипе'да: от артамонов- 
вступил в строй завод рех миллионов. ского «самоката» до еовер-
«Дукс». Эти два небольших Не случайно Урал назьт- шенной конструкции атиг- 
предприятия, по существу, вают родиной отечествен- ских велосипедов. Этот 
являлись сборочными — их ного велостроения. Симво- фильм — памятник нзобре- 
производство заключалось лично, что ныне перво- тателю «самоката» Е. М. 
в сборке машин из импорт- классные велосипеды рож- Артамонову, 
ных частей. даются на родине «дико- Ю. ДУНАЕВ.

ЛЫЖИ

НА СТАРТЕ ТОЛЬКО ЖЕНЩИНЫ
Работники детских сапов 

Хромпика принимают уча
стие в спортивной жизни 
завода и паже проводят 
свои спартакиады.

За успехи, достигнутые в 
последнее время, завод
ской совет ДСО вручил ра
ботникам детских садов 
восемь вымпелов и Почет
ную грамоту. Это одновре
менно и признание работы 
спортивного сектора при 
профкоме работников дет
ских учреждений. Сектор

этот возглавляет A. Л. 
Смирнова, очень энергич
ный, деятельный человек.

Недавно на базе «Сне
жинка» прошли соревнова
ния по лыжам. На лыжне 
встретились команды ра
ботников семи детских са
дов.

Призерами в гонке на 
два километра стали А. Л. 
Смирнова. А. М. Горбуно
ва, на три километра —* 
Т. П. Копылова, Т. Четве
рикова, Л. В . Перепенчуго-

ва, им вруче&ы памятные 
сувениры.

Профсоюзным комитетом 
работников детских учреж
дений утвержден план 
зимних спортивных меро
приятий на будущий год. 
Предстоят соревнования по 
конькам, стрельбе, волей
болу, плаванию.

Т. ПЕРЕСТОРОНИНА, 
председатель цехко
ма профсоюза дет
ских садов хромпико- 
вого завода.

I  ш р ш

КРУТИТСЯ
д и с к

■—...Мы на лодочке ката
лись золотистой-золотой, — 
г.евуче выводит Валентина 
Толкунова. Женщина в бе
лом пуховом платке, улыба
ясь, поворачивается:

— Возьму пластинку, 
очень песня славная...

В музыкальном магазине 
«Мелодия» идет предпразд
ничная торговля. На стел
лажах множество пластинок 
в ярких конвертах, с фото
графиями исполнителей на 
обложках. Мелодии экрана, 
песни последних лет и те, 
что поются с незапамятных 
времен, классические про
изведения русских и зару
бежных композиторов, пе
сни и сказки для детей — 
выбор велик. Хорошая пес
ня всегда остается спутни
цей веселья, отличного на
строения, и в магазине по
заботились о новогодних 
подарках. Сегодня в прода
же новая пластинка с пес
нями Давида Тухманова на 
слова Ахматовой, Мицкеви 
ча, Шелли. По существу это 
лирическая сюита, в кото 
рой голоса поэтов прошлых 
столетий переплетаются 
современной музыкой. Вот 
пластинка с записями песен 
в исполнении голландского 
ансамбля «Тич-Ин». Несмот
ря на наплыв посетителей, 
четко работает коллектив

Быстро отбивает чеки 
Юлия Ядрышникова, пока 
Веля Мамонова и Светлана 
Пермякова помогают выби
рать пластинки.

—  Мне бы что-нибудь 
танцевальное, —  подходит 
к Вале пожилая женщина.

—  Пожалуйста. Может, 
вам подойдут «Забытые ме
лодии»? Здесь есть танго 
вальс.

Этот небольшой магазин 
хорошо знаком любителям 
музыки.

—  Да и мы их наперечет 
знаем! —  смеются девушки 
—  Если, например, зайдет 
Роальд Евгеньевич Прима
ков с Новотрубного завода, 
то ему непременно джазо
вые пластинки нужны. А 
вот Анатолий Попор и Алек
сандр Мамаев, тоже ново
трубники, увлекаются и эст
радной, и классической му
зыкой.

—  Скажите, очень отли
чаются интересы молодежи 
и людей старшего поколе
ния? Что предпочитают «от
цы и дети»?

— Пожалуй, резкой гра
ницы тут провести нельзя,—  
Светлана Пермякова, вете
ран «Мелодии», задумыва
ется. —* Молодежь все бо
льше обращается к класси
ке, особенно популярны 
Бах, Бетховен, оркестровые 
пьесы, пластинки с запися
ми органа. А люди постар 
Ш0  часто просят подобрать 
мелодии современные, тем
пераментные. Вот и получа
ется, что и эстрадная, 
классическая музыка нужна 
тем и другим. Даже на плв- 
стинках, выпущенных 
празднику, современные 
песни соседствуют со ста
ринными, ведь Новый год— 
праздник семейный и соби
рает людей разного воз
раста.

...В маленьком магазине 
звучит и звучит музыка, 
чтобы войти в наши кварти
ры.

М. ЛОБАНОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 января в 16 часов в за

ле заседаний горкома 
КПСС состоится городской 
семинар руководителей 
групп политинформаторов 
по направлениям и заведу
ющих агитколлективами 
предприятий в  организа
ций.

Отдел пропаганды 
и агитации 

горкома КПСС.

■  ПЕРВЕНСТВО СССР 
ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

И бее же
п р о и г р а л и
Последний матч уходя

щего года «Уральский труб
ник» проиграл армейцам 
Свердловска на их поле 
2:4. Это было четвертое по
ражение подряд новотруб- 
ников, но тренеры команды 
не могут обвинить игроков 
в отсутствии самоотвер
женности.

Как и  в предыдущей 
встрече в Ульяновске, пер
воуральцы на первой мину
те пропустили гол в ситуа
ции, не грозящей опасно
стью.

Через четверть часа ка
питан хозяев В. Полоду- 
хин, подключившись в ата
ку, под острым углом рас
четливо нанес удар — 2:0.

Трудно определить, кто в 
первом тайме больше вла
дел инициативой. Стороны 
отвечали атакой на атаку, 
часто грешили неточными 
передачами. Свердловчане 
несколько удачнее действо
вали в центральной части 
площёдки, гда выделялся 
С. Ковальков.

Приятно отметить, что 
после двух неудач труб
ники не спасовали, не опу
стили руки и до перерыва 
восстановили равновесие. 
Красивый гол забил А. Ро
манов. На 45-й минуте за
щитники СКА сбили в 
штрафной зоне А. Бревно- 
ва, и В. Скуридин уверенно 
реализовал пенальти.

Переломным в матче 
оказался третий мяч армей
цев, который цровел арме
ец Б. Удодов. В конце по
единка ошибка Ю. Черных 
стоила первоуральцам чет
вертого гола, его автором 
стал А. Сивков.

В нашей команде надеж 
но защищал ворота В. Чер- 
мных, но, к  сожалению, во 
встрече не смог принять 
участие А. Мальцев.

Пятого января «Ураль
ский трубник» сыграет в 
Алма-Ате с лидером пер
венства, а 12-го будет при
нимать дома хабаровчан.

С. ПАГНУЕВ.

Редактор С. П. ЛЕКАНОВ.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Космос». Ц ветная кинокомедия «АР-ХИ- 

МЕ-ДЫ!». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
Р е п е р т у а р н ы й  п л а н  и  м е р о п р и я т и я  н а  з и м н и е  к а н и 

к у л ы  к и н о т е а т р а  « О г о н е к »  с  1 я н в а р я  по  10 яснваря .
1 я н в а р я .  К И Н О Е Л К А .  В п р о г р а м м е :  р а с е  к а я  о р е 

п е р т у а р е  з и м н и х  к а н и к у л ,  п р и в е т с т в и е  п и о н е р о в  «Огон-ь- 
к а » ,  п о к а з  ф и л ь м а  « А В Т О М О Б И Л Ь ,  С К Р И П К А  и С О 
Б А К А  К Л Я К С А » .

2 я н в а р я .  Д е н ь  р о д и т е л е й  с  д е т ь м и .  К о н ц е р т - п р и 
в е т с т в и е  п и о н е р о в .  Р а с с к а з  о  ф и л ь м а х .  П о к а з  ф и л ь м а  
« В Е С Е Н Н И Е  П Е Р Е В Е Р Т Ы Ш И » .

3 я н в а р я .  М и р  п р и к л ю ч е н и й .  П о к а з  ф и л ь м а  « С О К Р О 
В И Щ Е  С Е Р Е Б Р Я Н О Г О  О З Е Р А » .

4  я н в а р я .  К и н о к л у б  « П о д в и г » .  В с т р е ч а  с  у ч а с т н и 
к о м  В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы .  П о к а з  ф и л ь м а  
« С Х В А Т К А » .

5 я н в а р я .  Д л я  с а м ы х  м а л е н ь к и х .  М у л ь т с б о р н и к  
« С К А З К А  П Р О  С Н Е Ж Н О Г О  Ч Е Л О В Е Ч К А » .

6 я н в а р я .  Д е н ь  р о д и т е л е й  с  д е т ь м и .  Р а с с к а з  о т о м ,  
ч т о  т а к о е  д е н ь  р о д и т е л е й  с  д е т ь м и .  П о к а з  ф и л ь м а  
« Э Т О  М Ы  Н Е  П Р О Х О Д И Л И » .

7 я н в а р я .  М и р  п р и к л ю ч е н и й .  П о к а з  ф и л ь м а  * П Ж -  
Р И Я » .  ~

8 я н в а р я .  К  6 0 - л е т и ю  р к т я б р ь с к о й  р е в о л ю ц и и .  В с т у 
п и т е л ь н о е  с л о в о  о б  О к т я б р е .  П о к а з  ф и л ь м а  « Ч Е Р Н Ы Й  
К А П И Т А Н » .

9 я н в а р я .  Д л я  с а м ы х  м а л е н ь к и х .  М у л ь т с б о р н и к  
« З И М Н И Е  З А Б А В Ы » .

10 я н в а р я .  К и н о к л у б  « П о д в и г » .  П о к а з  ф и л ь м а  о  
р а з в е д ч и к а х - д е с а н т н и к а х  « П Я Т Е Р О  С  Н Е Б А » .

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
На выставках-продажах, которые будут прово

диться 31 декабря на Новотрубном заводе 
в столовых № 15, 18, 33, 38, 64, 78, на хромпико- 
вом заводе в столовой № 14, на заводе ЖБИиК 
в столовой № 19, на заводе трубчатых конструк
ций в столовой № 83, на динасовом заводе в сто
ловых № 24-25, в поселке Магнитка в столовых 
Ms 21-34, а также в кулинарных магазинах, кафе 
«Весна», «Уральское», «Славянка», в столовой 
«Урал», столовых № 42, 4, детском кафе «Але
нушка», ресторане «Металлург», столовой № 11 
и домовых кухнях, предлагаем различные конди
терские изделия: торты, рулеты, пироги, кулебя
ки, кексы, печенье, кулинарные изделия из рыбы, 
овощей, теста.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
2 января магазины рынка и  № 3 «Юбилейный» 

не работают. 3 января эти магазины работают, 
как в обычные дни.

Лирия И в а н о в и ч а  К а б а н о в а  п о з д р а в л я е м  с 50-летием. Же
лаем с ч а с т ь я ,  з д о р о в ь я ,  б о д р о с т и .

О с т р о в с к и е *

П о з д р а в л я е м  д о р о г о г о  м у ж а ,  п а п у  Ч и с т о п о л о в а  М и х а и л а  
И в а н о в и ч а  с  5 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  к р е п к о г о  з д о р о в ь я ,  д о л г и х  л е т  
ж и з н и .

Ж е н а ,  сы н о в ья *

П о з д р а в л я е м  с  с е р е б р я н о й  с в а д ь б о й  З о ю  С е м е н о в н у  и Н и 
к о л а я  А н д р о н о в и ч а  Р ы ж к о в ы х .

Л .  Г . я  М . Г . Х р а м ц о в ы .

црМКОЭй?!
ЗВОНИТЕ!>Ч1мнт̂

А Д Р Е С !  623100, г .  П е р в о 
у р а л ь с к ,  п р о с п е к т  И л ь и ч а ,  21/40.

Т  Е  Л  Е Ф  О  Н  Ы :  р е д а к т о р  
2-15-72, з а м .  р е д а к т о р а  2-52-05, 
о т в е т с т в е н н ы й  с е к р е т а р ь  2-14-94, 
о т д е л  п а р т и й н о й  ж и з н и  2-52-83, 
э к о н о м и ч е с к и й  о т д е л  2-53-47, 
о т д е л  п и с е м  2-52-21, к о р р е к т о р 
с к а я  2-35-62, б у х г а л т е р  2-53-71, 
д и р е к т о р  т и п о г р а ф и и  2-46-55.


